
Shijonawate Gakuen Kindergarten

保護者の皆さま       令和 5年 8月 5日 
        認定こども園 
        四條畷学園大学附属幼稚園 

園 長 中 西  邦 枝 

自由参観アンケート結果のご報告とお礼 

8 月に入り、ひときわ厳しい日差しが照りつけておりますが、皆様におかれましてはお変わりございませ

んか。日頃は四條畷学園の教育・保育活動にご理解、ご支援を賜り厚く御礼を申し上げます。

この度は、自由参観アンケートにご協力いただき誠にありがとうございました。

また、多数のご意見を頂戴しありがとうございました。お知らせ頂いた貴重なご意見は、今後の参観の運

営や保育の改善・向上に活かしてまいります。 

加えて、感謝のお言葉や応援メッセージは保育の「励み」とし、お叱りや厳しいお言葉は「戒め」と受け

止め、教職員と共有させていただきます。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。

参 観 日：2023 年 7 月 12 日（水） 

総回答数：67件 

1．クラス別回答状況 
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2． 

3．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

4科目見ることができて1日の流れがよくわかる内容だった 

いつもありがとうございます。日常の園での様子がみれてよかったです。 

いろいろな教科を程よい時間で観られた。 

クラスの参観中、壁際の子供は声をかけやすいのに対し、中央よりの子に声掛け出来ずにいたが、園長先

生が保護者に声掛けしてくれてから子供の側に寄れることが判明。近場で子供の頑張りが見れ満足でし

た。 

じっくり見れた 

それぞれの内容に対して、家庭でのアドバイスを頂けたから。 

たくさん時間があり、英語もかけっこも見ることもできたからです。 

運動も学習も両方観ることができたので。 

英語が見れたから 

英語やかけっこ等があったので。 

英語授業を参観できただけではなく、体操や書きなども見られたので、園での子どもの様子がわかりやす

かったです。 

外部の先生の保育が見れてよかった。 

楽しんで取り組めている様子、お友達も含めて頑張る姿を見られて、よかったです。 

見学時間が長かったので、じっくり見れました。 

今回は、初めて英語の時間を見せて頂き子供達の楽しそうな雰囲気に癒されました。 

今回はかけっこに英語指導も参観出来、満足でした。 

今回は体操の様子も観れてよかった 

参観では、子どもたちもいつもとは違う状況に、戸惑いを感じたり緊張をしたりするとは思うが、前回の

自由参観よりも、子どもたちが自然だったように思います。定期的に参観があることで、より子どもたち

の自然な姿を見られるようになることを楽しみにしています。 
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参観中に親が子どもの近くへ行けるのはいいのですが、兄弟などがおり居てあげれない時があるので寂し

い思いをさせてしまっているなと思います。可能であれば、学年ごとに時間差の参観や、別日での参観に

していただきたいです。 

子どもが日頃どのような活動をしているか間近でみれて、大変嬉しく思いました。 

子どもたちの一日の過ごし方がよく分かり、がんばりもよく見られたので良かったと思います。 

子どもの頑張ってる姿をじっくり見る事が出来ましたし、先生方の教え方がうまく、1.5 時間の間で学べ

る事が多くとても感心してしまいました。 

子供たちの成長を感じられました！日々の楽しさが伝わってきました！ 

時間が決まっていて参観には参加しやすいが、落ち着いて見れなかった。 

書きの準備中に、いくつかのテーブルに鉛筆立てがなく、先生が優しく、とってきてねーと全体アナウン

スをしていたら、「鉛筆立てとってこいや」「いつもとってきてんちゃうのか！」「何回も言っとるやろ

うが！」と自分の子に対して口調のキツイ親がいて、我が子が萎縮して怯えながらしていたため。その後

も表情が固く、力がゆるくなるまで時間がかかった。 

小さいお子さん同伴でいらしていた方がお子さんを好きに歩かせたり保育に乱入していたり、園児のタオ

ルを全部触ったりで酷かった。様々なウイルスが流行っている時期なのにありえない。こちらは普段の状

況が見たくて見に行っているのに園児以外が入ってくるのは本当に迷惑。また事前にプリントで「お子さ

んは保育の妨げにならないように」と配布されているので先生方からも毅然とした態度で保護者を注意し

てほしい。副担任が園児を放置し乱入した子の相手をしていたり、保護者が副担任に何度も声をかけてい

るのに乱入した子の相手をしていて本当に酷かった。直接文句を言うと保育が止まるので我慢したが必ず

教職員が注意するようにしてほしい。 

上の子もいるので６年ほど学園幼稚園を見てきていますが、これほど学級崩壊になっている保育参観は初

めてでした。親が来たり帰ったりで少なからず泣いてしまう子は必ずいるしそれは普通の事だと思います

が、泣いている人数もすごいし、そのまま何もないように授業を進める先生にびっくりしました。（進め

てはいますが泣き声で何も聞こえず）おそらく親御さんが来ていないとみられる子がずっと泣いていて、

それを放置しているのも可哀想で気になりました。先生のまとめる力、フォローの仕方、によって変えら

れる部分はあると思います。泣いていない子でも戸惑いの表情の子が多かったと思うので、まだ年少だか

ら仕方がないと諦めず充実した保育時間になるようにして頂きたいと思います。 

色んな活動が見れてよかったです。 

色々と見せてくださって大変有り難いが、タイムスケジュールが細かく、肝心の子どもたちの教育という

部分では、集中し始めたら終わり→次の日スケジュールとなり、勿体無い気がしました。 

色々な時間を少しずつ見れてすごく見応えがありました。 

晴れていたのでかけっこが見れました。運動会以外ちゃんと見たのは初めてで楽しかったです。 

全ての教科を一日で見れるのは有り難い 

体操、英語指導の風景を見れたので。 

体操の奈良先生の指導が見れて良かったです！ 

遅刻していってなかなか教室に入れなかったにも関わらず、たくさんの先生が子どもに対して声をかけて

くださってとても嬉しかったです。 

読み書きの他、体操の様子も見れて良かったです。 
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奈良先生による体操の授業がとても良かった。皆の前で代表で体操させることで自信に繋がったり、競争

心も芽生えると思う。 

日常が見れて楽しかったです 

年少さんなので自由参観だと長く、自由だといっても遅く行くと親を探しているし、途中で抜けたり帰る

と子供が寂しい思いをするので1時間半が長いと思います。時間が長いと親がずっといるので子供の集中

力が下がり本来できることをやらなかったりするので、メリハリをつけて年少の参観は30分いいと思い

ます。 

普段の保育の様子をじっくり見れて成長を感じました。 

4

5．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

)みんなで絵本読みの時、何人も泣いてる子がいて、先生が言ってることが全然聞き取れなかった。どこを

読んでるか分からないし、ずっと泣いてる子は親に横に来てもらうなり、担任や補助の先生が寄り添って

あげればいいのにと思った。各自音読すればいいのにと思った。 

しかし、暑さの中かけっこは可哀想だなと思いました。もう少し気に気温に合わせた配慮が欲しかったで

す。 

のびのびしていて雰囲気が良かった 

バタバタしている感じがした。 

みんなお行儀良くて感心しました 

みんな先生の言う事を聞いて一生懸命取り組んでいてよかったです。 

皆意欲的に取り組んでる様子が見れてよかった 

楽しそうにしていた 

今回も手を挙げている子が沢山いて、自主性が育まれていると感じました。 
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困っている子には担任の先生や補助の先生がすぐに気付き、声掛けやそばに寄り添っていた。また困った

時先生に声をかける姿に普段から困ったことがあると助けを求めることができる環境があるのだと感じ安

心しました。 

参観だからなのでしょうか？クラスの雰囲気が静かというか、もう少し園児同士和気あいあいと楽しそう

な姿を見れると嬉しいなと思いました。 

子どもの幼稚園での元気にしてる姿が見れてよかったです 

集中して取り組んでいたと思う 

先生が事細かに子どもたちを見てくれていたからです。 

先生の子どもへの対応が素晴らしいなと思いました。どんな些細なことでも子供の言葉を聞いて丁寧に対

応してくださっていて嬉しかったです！！ 

先生の指示がわかりやすく、伝わりにくい子への個別の声かけも良かったと思います。 

先生の話しを集中して聞けている様子で、落ち着いて保育を受けている印象を受けたため。 

先生の話を聞いて、子どもたちは集中してとてもよく頑張っていたと思います。ただ個別対応を必要とす

る子どもが多いように思います。教師の人数がもっと必要ではないでしょうか。丁寧に見てもらえる子ど

もと、見てもらえない子どもの差を感じます。 

前回と比べて成長しているなと感じれました。 

前回よりも緊張がなく楽しそうな雰囲気でした。 

全体的に目が届いていないし、何かやるごとに待ちの子達がでるのが非効率だと思った。先生が来るまで

鉛筆を持ってはいけないのならば、そもそも先生が来たタイミングで鉛筆を配布すれば良いのでは？先に

鉛筆を配布して目を離されると危ない。 

体操、読み書き、数字の様子をそれぞれがんばっている姿を見れて、家で教える時にも参考になりまし

た。 

体操の際、先生が次から次へと増えてしっかりと見守ってくださっていたので安心して見ることが出来ま

した。 

体操の時間、側転練習でレインボーに上がりたい子が先生に見てもらいたくてジッとしており、後ろに並

んでる子が練習出来ない。見て、と声掛けする子もなかなか見てもらえず困った様子…。合格者のみレイ

ンボーマットとするならば平等に見てあげるべきではないでしょうか？ 

担任の先生が全体をしっかり把握して指導されていると感じた。 

熱心に指導くださっていました。 

離れなきゃいけない寂しさで泣いている子供もいましたが先生の声も良く通っていて今年４歳のとしなの

に皆それぞれがよかったと思います。 



Shijonawate Gakuen Kindergarten

6．

7．

8．その他、何でもご記入ください。 

ありがとうございました！ 

点線をえんぴつでなぞる際に子供の横に行きましたが親が来てない子が可哀相かな？と思いました。（少

し寂しそうな顔をしてたので） 

いつもありがとうございます。英語の時間は初めて見ましたが、みんな楽しそうに大きな声でしっかり発

音出来ていて、全身を使い覚えているのも良かったと思います！ 

いつもありがとうございます。先生方のおかげで毎日::ママ行ってきますと笑顔いっぱいの娘に::行ってらっ

しゃいが言えています。本当にありがとうございます。 

いつも素敵な保育をありがとうございます！娘が幼稚園大好きで毎日楽しく行けてる環境に感謝していま

す！ 

お外で遊ぶのも見せてほしいと思いました。 



Shijonawate Gakuen Kindergarten

かけっこを初めて参観できて満足しました。 

これだけ感染症が増えているので、トイレが終わって部屋に入室する時は、消毒を徹底してほしいです。

あと水筒の立ち飲みが多く指摘して治らないのは、ゆっくり座って落ち着いて飲む時間がそもそもないか

らだと思います。 

まず先生から座ってお茶を飲んでゆっくり体を休める瞬間を作って座ってしっかりお茶を飲む時間をつく

るべきかと思いました。 

コロナ禍で参観がなかった時は、子どもの園での様子がわからず、不安だらけだったのですが、今年度は

何度も参観を実施して下さり、家庭で子どもが話す園の様子が想像できるようになりました。ありがとう

ございます。 

どろんこ遊びのおもちゃが少ないと言っていた。おもちゃなしでの遊び方がわからないそう。確かにどろ

んこ遊びの写真では、何をしたら良いかわからずただ立っているだけのような園児をよく見かける。 

おもちゃを増やすか、遊び方を教えてあげると良いのでは。 

ワークや、運動を行う意義、意味などの説明を担任の先生から説明下さると、より深く見学出来た様にも

思いました。 

給食の時間の子どもの様子も見ることができると嬉しいです。 

時間通りに読み書き計算に体操、子どもたちは本当によく頑張っていると思います。だけど、みんなで笑

いあったり、喜びあったり、心がリラックスする瞬間はなくてしんどくないのだろうかと思います。もっ

と愛情いっぱいに褒めてもらえたり、認めてもらえたり、みんなで喜びあったり、そんな瞬間があるとい

いなと思います。 

兄弟がおり2クラスを回る参観でした。 

どうなるかな？と思っていましたが、先生方が『先に〇〇ちゃんのクラスに行って後で帰ってくるんやっ

て~』『今から〇〇ちゃんのクラスに行くんやって~』と子ども達に話してくれて、それがとても有難い

なと思いました。 

兄弟の名前も覚えてくれていて嬉しかったです。 

今後私（親）が行けない日があっても、泣くかも知れないし、寂しいかも知れないけど、子どもは成長す

るし、先生方が寄り添ってくれているので安心やな~と思えた参観でした。 

ありがとうございました(^^) 

国語のノートを使ってましたが、 

ひらがなを書いていました。 

ただ、「これは、ハラウかなー、とめるかなあ、、？」「うのカタカナはどんな字だったかなあ。」な

ど、 

字を書くたびに、クラスの壁に貼られてるひらがな表を確認しにいって何度も時間を取られていました 

国語のノートに、ひらがな表をコピーして貼り付けておけば、子供たちも字を間違えずにスムーズに確認

できて、さっと書けるのになあって印象でした 

今回参観中に涙の連鎖反応がみんなに伝わってしまい、最後は8割以上の子が泣いてしまっていたので、

可哀想だった。 

先生方も泣く子ばかりで大変そうだったので申し訳なかったです。 

年少だと参観は30分でいいと思います。毎月あるのは成長が見れる機会をいただけてありがたいです
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が、時間が長いので、せっかくヨコミネ式で飽きないように色んな授業をやってくださっていても、親が

長時間いることで集中力が低下してしまってよくないと思います。 

自由参観といっても遅く行くと子供が親を探し、いないことに悲しんでしまったり、途中で帰ることもし

にくいので自由参観はいらないです。毎月あっても30分で今月は体操だけなど1つの項目だけでいいと

思います。一気にたくさん見れるのは仕事をしている親としては嬉しいのですが、子供や先生の負担があ

るのではないかなと思います。また兄弟がいて途中で抜けないといけないのも親がいない間が可哀想なの

で、同じ日に学年ごとに30分ずつわけての参観にしてもスムーズになり良いのではないかと思います。 

実現はかなり難しいとは思うのですが、夏祭りのように土曜日に参観して振替で月曜日お休みとかでも私

は嬉しいです。私は働いておらず平日でも参観に行けますが、土曜日に登園だった時の平日の振替のお休

みがかなり嬉しかったです。普段混むような遊園地等の娯楽施設へここぞとばかりに行けますので...勝手ば

かり書いてしまいました。大変失礼致しました！！！！ 

最初から最後まで行けば良かったと後悔しています。 

参観が少し多いように感じます。時間も長いので、ビデオ参観にしても良いのかな？と思います。 

仕事の関係でいけない予定でしたが、前日に「参観早く帰ったら泣くから！」と、子どもから宣言され、

なんとか都合をつけてかけつけました。 

自由参観といえど、やはり時間が長いのは子どもにも先生にも保護者にも負担が大きいように感じまし

た。 

まだ年少で、見てもらう嬉しさよりも離れる寂しさの方が大きいようで、他の子どもさんやクラスの様子

を見ても、普段の様子を見てもらう参観にはならないかな、と感じました。参観の後半では、クラスの子

供の半分くらいが泣いていて、泣いている娘を見て、補助の先生に「いつもは張り切ってやっているの

に。」と言っていただいたのですが、指示も通りにくく、先生方の負担も気になりました。 

子供の頑張りを間近で見られてとてもうれしいです。ただ、設定保育ばかりだと先生→子供の一方通行に

なってしまうのではないかとも思っています。 

自由保育のなかで、自分で遊びを考え出したり、友達と仲良く遊ぶ方法を学んだり、ケンカしたり、人と

関わっていく力を身につけるのではないかとも思うので、時間配分等考慮していただけたらと思います。 

子供達の色んな活動を見せていただけて、それぞれの様子がわかってよかったです。 

２回同じような形で見せていただいたので、残りの参観は活動の種類をもう少し減らしてゆっくり見学と

いうのもよいのではないかと思いました。 

次は歌やお遊戯も見てみたいなと思いました。 

自由参観の頻度が多過ぎ、毎月は大変 

来ないという選択が出来るが、子供は来ないと寂しがるので無理をしてでも参加しようと思うのがプレッ

シャーではある。 

初めて拝見した奈良先生の授業がとても良かったです。子ども達が楽しんでいるのが伝わりました。年中

さん、年長さんと出来ることがどんどん増えていくのが楽しみになりました。 

暑い中、たくさん普段の様子を間近で見せてくださりありがとうございました。 

図工もみてみたいです。 

先月の参観も素晴らしいと思いましたが、今回もやはり素晴らしかったです。先生の教え方がわかりやす

くとても上手で、進行スピードもちょうど良く、クラスの雰囲気も先生の笑顔のお陰でとても良かったで
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す。先生の愛情が伝わってきます。こちらに預けて良かったです。これからもどうぞ宜しくお願いしま

す。 

全体的にフリーの先生が少なくなっているように感じました。加配に付いている先生が、配慮するべき子

供以外の子も見なければならず、むしろ配慮外の子の面倒を見ているせいで見るべき子から離れている場

面も多々ありました。 

加配の先生は保護者の申請が必要です。配慮が必要な子がいるならば加配の申請をさせるかフリーの先生

を付けるべきではないかと思います。 

全体的に園児の扱いが荒く感じました。 

参観の写真、すずめ組が2枚しかないのはなぜですか？誰の顔も判別できない教室外からの盗撮のような

写真、誰が買うのでしょうか？参観に限らずいつもいつも写真の偏りがひどすぎます。年少はいつもひば

り組？（赤い帽子）ばかり写真がありますが、写真を撮る方の身内でも在籍しているのでしょうか？写真

自体もとてもプロが撮ったとは思えないものばかりですが、一体誰に頼んでいるのでしょうか。保護者の

後ろ姿を撮るくらいなら園児を撮ってください。業者に写真を頼んでいるのであれば業者を変えてくださ

い。写真をコドモンで配信する際、教職員の方はここまで偏っているのに何の疑問も抱かないのでしょう

か？いつも写真が不平等なことに対し何の対処もしないその感覚も怖いです。 

担任の先生のお気遣いにいつも感謝しております。 

日々成長し、たくましく育っている姿を見れる時間を作って下さりありがとうございます。 

年少のクラスで複数の子が泣き始めると全体に波及して収集がつかず先生方は大変だったかと思います。

保護者の中には参観が子どもに負荷がかかるというおっしゃる方もおられると思いますが、家に帰ってフ

ォローすることも含めての行事だと思いますので、先生方にご負担をかけるかと思いますが、今後の参観

もよろしくお願いいたします。 

本日の参観もありがとうございました。自由参観という行き帰りが自由な参観で有り難い面もあります

が、ほとんどの親御さんが初めから終わりまで参加され、子どもたちの見られているというプレッシャー

に長時間耐えるのが、まだ難しいような気も感じられました。その分先生方のご負担も多いのではないか

と思います。コロナ禍の時のような短時間での参観にしていただいてもいいのかなという印象です。いつ

もありがとうございます。 

立っている時間が長い為、少し疲れました。 

兄弟が多い為、学校の懇談や行事などが７月は予定がつまっております。もう少し、参観の頻度を少なく

してもらえると助かります。 

頂戴したコメントは、個人を特定できる部分のみ修正しております。以外はほぼ原文のまま掲載させて

いただいております。ありがとうございました。 


